

Cada mes se celebrarán cinco misas á intención de los suscriptores á EL ÁNCORA

DE ACTUALIDAD LA FIESTA DE S. BLAS EN S. JAIME

Solemne resultó bajo todos conceptos la fiesta celebrada ayer en la parroquia de San Jaime en honor del Taumaturgo de Sebaste, y á la que precedió notable novena predicada, como él sabe hacerlo por el aventajado orador P. Aoba filipense.

El ábside estaba adornado con hermosas colgaduras, destacándose bajo rica tienda la imagen del glorioso abogado del mal de garganta. Profusión de luces simétricamente distribuidas por toda la iglesia completaban el buen efecto y adorno del templo cuya nave llenaban de bote en bote los fieles devotos, agradecidos unos á los favores recibidos del Santo, y ávidos todos de tributar justo homenaje á tan esclarecido mártir.

Celebró en la misa mayor el M. L. Sr. D. Lorenzo Moyá, Canónigo Magistral de nuestra Santa Iglesia Catedral.

Cantóse la misa de San Juan Evangelista, hermosa composición de Gonnod, basada sobre canto gregoriano. Fue interpretada con gusto y acierto por el numeroso coro que acompañado de órgano y armonium, dejaba sentir aquellas notas combinadas tan magistralmente por el inspirado maestro.

Al oír aquellas armonías que siguen tan de cerca los inspirados cantos de la Iglesia, ganando, si cabe, con la armonización, suavidad y ternura, el alma cristiana se siente recogida, el corazón se agita dulcemente y brota espontánea la oración de los labios creyentes.

Este es el canto sacro de los hijos de la Iglesia en esta época: rebose piedad, sentimiento, vida, belleza, grandiosidad: es fácil, interesante adaptable á todas las situaciones.

El sermón estuvo á cargo del Rvdo. P. Solá, S. J., el cual con acento vigoroso y con voz inspirada, hablaba al numeroso auditorio palabras de fuego, que, cual saetas ardientes salían más de su corazón que de sus labios.

Dos grandes enfermedades, dijo, aquejan hoy á nuestra sociedad, la enfermedad del silencio y la enfermedad del hablar.

Hizo ver que el silencio es la la mejor disposición del alma para hablar bien cuando importe, y que S. Blas se ejerció en él desde sus tiernos años, alcanzando por su medio la ciencia y la virtud, dos soles que iluminan al cielo de nuestras almas. Demostró que la causa de todas nuestras desdichas y el manantial de cuantos desastres han sobrevenido á nuestra desgraciada patria, ha sido la falta del silencio conveniente, ese hablar desenfrenado, hijo de las libertades de perdición.

Libertad de la prensa para llenar el mundo de novelas asquerosas y libelos infamatorios de lo más santo y sagrado. Libertad de la prensa para extender por dequiera, cual desbordado torrente de inmundicia, una plaga de periódicos sin otra ley ni freno que el que les imponga su interés y miras personales.

Libertad de hablar pública y privadamente sin respeto á Dios ni á su ley santa.

Ese hablar desenfrenado, hijo de esas libertades de perdición, y am-

bos del liberalismo, engendro monstruoso del infierno, nos han conducido á ese escepticismo práctico y á esa inercia glacial que tiene á nuestra sociedad lacia, sin energías y como en un marasmo inexplicable.

Sentimos no recordar literalmente los elocuentísimos párrafos con que describió los síntomas y causas de la otra enfermedad social, mucho peor que la primera, el silencio.

Cuando el lobo rompe la cerca y entra en el aprisco y diezma el rebaño, el perro ha de ladrar y el pastor gritar y defender sus ovejas, y si no lo hacen, el perro no es perro sino lobo, y el pastor no es pastor sino ladrón.

Si el sacerdote ve los escándalos del pueblo, la inmoralidad que cunde, el indiferentismo que hiela los corazones, la impiedad que corrompe las inteligencias, ha de hablar, y hablar en alta voz, como trompeta de combate y clarín guerrero.

Si el magistrado ve entronizada la injusticia y el soborno, lejos de callar y encojerse de hombros debe levantar la voz y hablar sin miedo á los hombres y temiendo sólo á Dios y á su justicia.

Si el padre de familias calla delante los extravíos de sus hijos, no es padre, sino verdugo de sus almas.

Pero hoy nadie habla, un mutismo escandaloso, cual negro manto de desolación cubre todo el horizonte social.

Pero no, alguien habla. Un puñado de valientes y denodados campeones de la verdad, del bien y de la justicia habla, y no cesa ante la persecución, ni ante la pobreza ni ante los alagos seductores. Hombres de fe que pueden decir con S. Pablo: *por esto yo también hablo porque tengo fe.*

Pobrisimo bosquejo y mal ordenado es el que acabamos de hacer, del sermón del Rdo. P. Solá. Creemos que el Padre ha puesto el dedo en la llaga, y que la semilla arrojada ayer dará á su tiempo el fruto que necesita nuestra sociedad *soporificada.*

Bendiciones abundantes del cielo, deseamos para el celoso párroco, de San Jaime y para sus dignos cooperadores que tanto se desvelan en sostener el esplendor de la Novena y fiesta del Obispo de Sebaste, que tantas gracias y consuelos, concede á las familias piadosas de Palma.

NECESIDAD DE CREER

La tan cacareada reacción católica ha comenzado á dar frutos de salud. Oigan ustedes lo que recientemente ha escrito *La Epoca*:

«Los pueblos sin fe son pueblos sin voluntad: del escepticismo religioso se derivan lógicamente todas las otras formas del escepticismo. Si la vida no es más que lo que vemos y tocamos, si es como un resplandor fugitivo que el más leve soplo apagará para siempre... ¿para qué luchar? ¿para qué el sacrificio? Lo más lógico es abandonar al acaso, dejarse ir hacia el inevitable naufragio sin lucha y sin esperanza.»

Si la vida no fuere más que eso, no sería lo más lógico abandonar al acaso; más lógico sería sacar la mayor ventaja y pasarlo lo me-

nos posible en el mundo; en lo cual, fuerza es decirle, los liberales-conservadores son maestros.

Pero en lo otro tiene razón que le sobra *La Epoca*: los pueblos sin fe, acaban por pueblos sin vergüenza. Para convencerse de esta verdad, no tiene *La Epoca* más que mirar alrededor suyo:

Dice más *La Epoca*:

«No faltan en España, antes bien puede que sean excesivas, las formas externas de la Religión; pero la religiosidad honda y grave, que tiene sus raíces en las entrañas de nuestro ser, el sentimiento misterioso que nos hace ver reflejada la ley divina en todas las criaturas y en todos los actos humanos, la suprema esperanza que nos da fuerzas para avanzar animosos por el camino de la vida, seguros de que nuestra ruta no ha de detenerse en el sepulcro, esa, promesa, en fin, del más allá que confusa, vaga, como la columna del humo guía á los hombres en peregrinación por el mundo, parece desaparecida ya casi todas las conciencias. La fe sin obras es cosa muerta, y las obras faltan. Mucha cofradía y mucho beaterio, mucha cinta azul, mucha novena á San José y San Expedito, mucho peticorio en las iglesias y mucho viaje de recreo á Lourdes; pero, ¿dónde están aquellos arranques de fe que en nuestros antepasados engendraron tan grandes, tan sublimes virtudes?»

La pintura tomada del natural denuncia claramente al periódico liberal-conservador, que priva en el gran mundo, en la buena sociedad, entre las clases que se llaman directoras... De las cuales y de las gentes que pasan por católicas y piadosas y á quien tratan y conocen los amigos de *La Epoca*, se dice aquí que, á pesar de sus muchas novelas, cofradías, beaterios no tienen fe, no esperan en el más allá; son en fin, unos grandes hipócritas, ó unos solemnísimos bribones, como más guste *La Epoca*.

Fuera de esta sociedad naturalmente y en lo que va de siglo se han dado numerosísimos ejemplos de aquellos arranques de fe que en nuestros antepasados engendraron sublimes virtudes, pues son por misericordia de Dios muchísimos los que en nuestros días, y aún á nuestros ojos, han derramado su sangre en la defensa de los intereses de la justicia que es la causa de Jesucristo, muchísimos los que han preferido y preferen hambre, pobreza y postergación entre los hijos de la luz, que toda suerte de honores y prosperidades entre los hijos de las tinieblas; muchísimos los que quieren vivir y morir sirviendo de balde á Dios y á la patria.

Y en la intercesión de los años y en los méritos de los otros estriba la única confianza de restauración social que humanamente hablando se divisa.

¿Pero qué sabe *La Epoca* de estas cosas?

De lo que ella sabe y á lo que va enderezado este su nuevo aspecto de beata, sin abominar de vieja verde ni de liberal, cosa mucho peor, es á mover el ánimo de las gentes para que apoyen la última combinación de la U. C.

La gangrena del escepticismo religioso, y la falta de aquellos arranques de fe que en nuestros antepasados engendraron tan grandes, tan sublimes virtudes, y tan de

menos echa *La Epoca*, son verdaderamente horribles desdichas, merced á las cuales se sostienen todavía los fusionistas en el presupuesto.

Porque es lo que dice *La Epoca* en el mismo artículo que comentamos, y que se titula, *Necesidad de creer*.

«¿Cómo,—se pregunta la gente,—puede continuar al frente del gobierno un pobre señor anciano y catarroso, cuyas manos decrepitas apenas pueden levantar la pluma para firmar su nómina, rodeado de personas anodinas, sin más dotes de gobierno que su obediencia incondicional al jefe que las preside, responsables todas en gran parte de los últimos quebrantos nacionales?»

«En vano hombres de buena voluntad ofrecen planes y reformas para levantar á España de su actual postración; en vano poderosos órganos periodísticos los apoyan y alientan... La opinión permanece indiferente ó apática. No cree.»

«El que no tiene fe en sus esfuerzos, ¿cómo ha de tenerla en los de los demás? Si mi enfermedad no tiene remedio, ¿para qué cambiar de médico, para qué ensayar nuevos medicamentos?... Sagasta ú otro cualquiera, tanto monta.»

«Infiltrado este escepticismo en las venas de la sociedad española, por todas partes brotan los naturales frutos de tan desdichada situación moral.»

A esto han quedado reducidos los frutos de la saludable reacción católica moderna, hasta la hora presente; y en esto se reducen las mojigaterías liberales-conservadoras que habrán enternecido más de un alma sensible.

El día,—y no está lejos para desdicha de todos,—en que al pobre señor, anciano y catarroso sustituya en la firma de la nómina la hueste liberal conservadora, verá *La Epoca* cómo se le disipan esas negruras, y hasta quizá le parezca excesivo el número de creyentes.

EQUIS.

UN HÉROE CON HABITOS

Lo ha sido en grado eminente, y sobre toda ponderación, el reverendo Padre Mariano Gil, Religioso Agustino y Cura de la parroquia de Tondo en los arrabales de Manila. El es quien descubrió los primeros trabajos del Katipunan masónico filipino, encaminado á emancipar aquel Archipiélago de la madre Patria; pues comprometiéndose su reposo y exponiéndose á ser el blanco de los bandidos con mandil, presentóse al Capitán General de Manila y le descubrió toda la trama sediciosa y separatista dos meses antes de que la guerra estallara. Por su parte cumplió como bueno y se portó como héroe; y si no se hizo de sus patrióticas advertencias el suficiente caso, caiga sobre los traidores ó apáticos toda la sangre vertida y la responsabilidad de haber perdido España un Archipiélago tan importante y rico.

Pues aquel héroe con hábitos, benemérito de la Iglesia y de la Patria, estuvo la semana última en Valencia; y apenas llegado aquí, apresuróse á honrar nuestra humilde Redacción, en donde tuvimos la dicha de besar su mano y de darle un abrazo muy fuerte.

Luego fuimos á su casa, con el objeto de admirarle otra vez y de despedirle.

Su viaje y visita, que nunca jamás olvidaremos, nos ha deparado la fortuna de conocer el tipo más interesante, la figura más saliente y al héroe más popular de la guerra de Filipinas. Las dos sabrosas conferencias que con el Padre Mariano Gil hemos tenido, nos ilustraron lo bastante para conocer la insurrección catipunense, en todos sus perfiles y nos han puesto en claro misterios y sombras que desde aquí no era posible aclarar ni conocer. Nos hizo entusiastas elogios de Weyler, enemigo furibundo de masones y masonizantes, y de los ilustres Generales Arizmendi, Gavis y Palacios; refiriendonos también sus impresiones acerca del infeliz Augustí, como así mismo de los Generales Arolas, Jádenes, Lachambre, Monet, Jaramillo, Marina y otros. Hablamos mucho de Polavieja, y de los hermanos Peñá y Comenge que tanto influjo tuvieron en las esferas oficiales del Archipiélago filipino. Se dignó enseñarnos el P. Gil un instrumento, célebre por la parte importantísima que ha jugado en la guerra masónica de allá: es un cuchillo, con hoja de acero y mango de hueso, que lleva la siguiente leyenda: IN-CISION. KATIPUNAN. TAVIRA; con arma tal practicaban los *Venerables*, de la logia Tavira (cada una de ellas tenía su cuchillo) unos cortes ó heridas en el pulso de los iniciados en el Katipunan, y escribían y firmaban con propia sangre suya el juramento de defender hasta la muerte á una pobre huérfana y víctima del despotismo más odioso y cruel; y claro es que se referían á su tierra, la nación filipina, objeto de servidumbre y opresión y abusos por parte de los españoles según ellos. Y cosas tales y tan gordas nos refirió el P. Mariano Gil, que no son para escritas sino para contadas al oído.

Ya tendremos ocasión de volver á ocuparnos del heroico fraile, como así mismo de sus impresiones sobre Filipinas que para nosotros revisten una importancia valiosa y excepcional por la parte que tuvo en la última guerra desde su organización y comienzo hasta su desastroso desenlace.

Y terminaremos brindando al P. Gil nuestras modestas columnas por si quiere honrarlas escribiendo alguna de las muchas y buenas cosas que sabe de Filipinas.

(De España Cristiana).

Colaboración de EL ÁNCORA.

Páginas de la Historia

BATALLA DE TETUAN 4 de Febrero de 1860

Fecha memorable, gloriosísima de fausta recordación, es la del 4 de Febrero de 1860 en la historia de este pueblo, siempre heroico y grande, noble y virtuoso; caballero y sufrido, modelo de honradez y de virilidad, y por ningún otro superado en amor á lo que dignifica y ennoblece.

En ella conquistaron señalada victoria para gloria de su patria y honra suya, los que en el africa-

no suelo probaron una vez más que no imponemente se insulta una nación cuyos hijos prefieren la muerte a la deshonra. Contando las victorias por los combates, y luchando más que con los marroquíes con la peste y el hambre, llegó el ejército español a las cercanías de Tetuan, sediento de nuevos triunfos y decidido a penetrar en la ciudad santa ó á perecer en el empeño.

Mandaban en aquel memorable día los cuerpos segundo tercero y cuarto los generales Prim, Ros de Olano y Rios respectivamente. Como á las nueve y media de la mañana los cuerpos segundo y tercero avanzaron hacia las posiciones contrarias, quedando el cuarto en reserva, y roto el fuego por nuestra artillería, que llegó á situarse á cuatrocientos metros del enemigo, se generalizó la lucha.

Aportillada por varios puntos la trinchera principal de los africanos, O'Don dió la señal de ataque; y como un solo hombre, y animados por todas las músicas, tambores y cornetas que repetían la enloquecedora señal, los soldados de Prim y Ros de Olano se lanzaron á la bayoneta sobre las posiciones marroquíes. Prim, al frente de los voluntarios catalanes, penetró por una tronera en el campo enemigo, escalando muchos de ellos el parapeto, casi simultáneamente que los batallones de Saboy, Princesa, Córdoba, primero de Leon, Alba de Tormes y Chiclana.

Los generales Garcia y Taron, con Albuera y Zamora, primero de Asturias y Ciudad Rodrigo, envolvieron la izquierda de la trinchera, y el resto del ejército cumpliendo las hábiles órdenes del general en jefe, también efectuaba un movimiento envolvente y de protección. Apercibidos los moros, cuyas fuerzas ascendían á treinta y cinco mil hombres, de las ventajas de los españoles, se declararon en precipitada fuga, dejando en poder de los nuestros ocho cañones, ochocientas tiendas de campaña, dos banderas, veintiseis camellos é ininidad de efectos, armas y municiones.

La batalla solo duró treinta y cinco minutos, y en tan corto tiempo nuestra artillería arrojó sobre el enemigo tres mil proyectiles. Todos se portaron como buenos; pero los verdaderos heroes de la jornada fueron los voluntarios catalanes, que el día anterior pidieron ir en cabeza. De los quinientos y pico de hombres que componían el batallón, más de doscientos perecieron ó quedaron mal heridos en el asalto y en una cenagosa zanja situada á pocos metros del campo enemigo, contándose entre los muertos el comandante Don Victoriado Sagrañez y el teniente ayudante don Mariano Moxó.

CESAR.

(Prohibida la reproducción.)

(Colaboración de EL ANCORÁ)

CRÓNICA MADRILEÑA

SUMARIO: Los atracos y el escudo de Madrid.—Al fin confesó.—Una proposición.—Escándalo y ceno.—¡Oh! La Walkyria.—El Saloncillo.

Por los diarios madrileños tendían noticia nuestros lectores de que el asunto de actualidad es desde hace mucho tiempo, el atraco, cosa que nos hace opinar que á esta villa no debemos llamarla del oso y del madroño, sino de los atracos.

Que aquí hay muchos osos... domésticos, nadie lo duda, como tampoco que abundan los madroños; pero son tantos los atracos realizados de poco tiempo á esta parte, que el número de osos y de madroños ha sido superado por el de atracos, hasta el extremo de constituir estos la característica nota de la capital de España, hecho que nos ha inducido á solicitar que desaparezcán del escudo de Madrid el oso y el madroño, para poner en su lugar dos atracadores, que, navaja en mano, estén despojando á un caballero de todo lo empeñable que lleve sobre su mortal persona.

Según unos—los de la policía—no hay tantos atracos como se dice, y según otros—los periódicos madrileños—hay muchos atracos que no se hacen públicos.

La policía, acaso por hacer algo, se dedica á desmentir los atracos de que da noticia la prensa, y el fruto de esa campaña es que muchos atracos se van á sus casas silenciosos y tristes, sin contar lo del atraco más que á los de su familia, pero con la condición de que guarden la más absoluta reserva acerca del asunto, porque después de robado es muy triste verse desmentido y puesto en ridículo por la policía.

Como con esa campaña no se iba á ninguna parte más que al ridículo y nuestro gobernador civil se convenció de ello, creyó llegada la hora de poner al descubierto la verdadera causa de los atracos, que una gran parte del ejército de agentes de Seguridad y de policías presta servicios de ordenanzas y escribientes, por cuanto pide que éstos dejen de ser criados de quien no les pagan y vayan á servir al verdadero amo.

¡Acabáramos, Excmo. Sr. D. Alberto Aguilera!

Por ahí debió V. E. empezar cuando los atracos principiaron á ser una constante actualidad, y también cuando la prensa publicó una estadística del Cuerpo de Seguridad y Policía, porque entonces el vecino de Madrid hubiera sabido á qué atenerse, y, seguramente, la sociedad de recreo—y de protección por sus pensamientos—que proyecta crear un cuerpo de policía contra los atracadores hubiera llevado hace tiempo á la realidad su pensamiento.

Nuestro gobernador civil pide, para aumentar la vigilancia en las calles de Madrid, que se releve á los individuos de los cuerpos de Seguridad y Policía de los servicios que prestan en los teatros, paseos, mercados y otros puntos.

Nosotros, por si entre esos puntos no se cuentan el teatro de la Zarzuela y el Casino Music-Hall en las noches de baile, pedimos que también se les releve de presenciar las fiestas que en honor de todos los vicios se están celebrando en esos centros de diversión culta, como se ha dicho en algunos sueltos de contaduría.

No pedimos eso para aumentar la seguridad de los transeúntes de las calles de Madrid, sino para evitar que el principio de autoridad se quebrante más de lo que está y que los pobres guardias padezcan horriblemente.

La omisión de las autoridades, según se entiende en los pueblos cultos, es, entre otras, no permitir que se faite á la moral y á las buenas costumbres, y al hacerles ir á la Zarzuela y al casino Music-Hall, especialmente á este, es obligarles á poner el visto bueno á las orgías más descoyuntadas, repugnantes é impropias de gente educada que pueden concebirse.

Lo que ocurre en el antiguo teatro de la Alhambra, célebre desde muy antiguo por sus bailes, llega al colmo de la...

Figurars, queridos lectores, un salón resplandeciente de luces, lleno de hombres que vistan traje de frac y de mujeres con disfraces incógnitas; unos y otras están sudorosos... despiden... No, no seguimos. Para bosquejar el cuadro necesitaríamos la pluma de Zola y por tintero una cloaca.

Bástenos decir que los apetitos carnales y los vapores del champagne trastornan las cabezas, y que debido á esto surgen broncas á cada momento, en las cuales rara vez intervienen las autoridades que hay en el salón, y que si intervienen se retiran inmediatamente del grupo de juerguistas, porque los de la bronca son el marqués X, el primogénito del duque de H y del conde C, ó el hijo del ministro A y del diputado J, quienes les dejaron cesantes si les estorban sus diversiones.

¡O temporal! ¡o meses!

Todo llega en este mundo, como dicen los agoreros de oficio y los filósofos de los barrios bajos de la Villa de los atracos, y como el estreno de La Walkyria no había de ser una excepción, los que tienen por idólo á Wagner y los que se dejaron subyugar por los bombos de la empresa del regio coliseo, vieron «al fin» satisfechas sus ansias de conocer la primera parte de la trilogía El Anillo del Nibelungo.

Luis Paris, para que el anuncio del futuro estreno llamara más la atención, hizo colocar en las esquinas de las calles un cartel pintado por Mariano Benlliure, que, como el que anunciaba días después la terrible lucha entre el toro Pandereto y las leonas Nemea y Sabina, dió origen á que nutridos grupos de curiosos y desocupados estorbaran el paso á los transeúntes, y á que se afirmara lo de que «un tanto hace ciento».

Llegó la noche del estreno de La Walkyria y se llenó el teatro Real como hace mucho no ocurría.

El drama lírico de Wagner era lo que por referencias se sabía y el público lo escuchó con religiosa atención.

Muchos no entendieron la ópera, aunque su libeto estaba escrito en castella-

no y en buenos versos, porque la música del revolucionario Wagner es de la se comprende después de varias audiciones; pero todo el público aplaudió, tanto al músico, á los cantantes, á la orquesta como á la empresa. Á esta por que se gastó algunos miles de duros—según nuestras referencias ciento doce mil ciento sesenta y siete pesetas—para presentar la obra y por haber acertado.

Creemos que habrá Walkyria toda la temporada, con las consiguientes intervalos, como es natural.

En muy contadas capitales de provincias, acaso en dos ó tres solamente, podrá verse La Walkyria; pero como se han editado varios libros acerca de ella y algunos periódicos, entre ellos El Saloncillo, han publicado detalladas reseñas, el que los primeros ó los segundos se podrá hacer idea aproximada de lo que es La Walkyria.

Entre los periódicos que se han ocupado de la obra del músico alemán, ninguno lo ha hecho con tanto acierto como El Saloncillo, que la ha dedicado un número extraordinario, que contiene muchos retratos, fotografías de los personajes y de las decoraciones, además de trozos del libreto y buenos artículos acerca de la ópera.

Con decir que en dicho número se vé el esquisito gusto artístico y literario que tiene Lopez Marin, su director, huelga todo elogio.

MIRELA.

NUESTROS VINOS EN LA ARGENTINA

Según los periódicos llegados en el último correo, que alcanzan al 24 de Diciembre último, actualmente débátese en las Cámaras de aquella República una cuestión importantísima para los vinos españoles.

El senador Doncel ha presentado una proposición pretendiendo que sea rebajada la escala alcohólica hasta los 14 con respecto á los vinos.

El tiro va dirigido á los caldos españoles, que aventajan en fuerza alcohólica á todos los demás de Buenos Aires.

Los dos diarios más importantes de la mañana han demostrado á sus opiniones contrarias á ese propósito, llegando alguno de ellos, La Prensa, hasta el punto de indicar que aun cuando fuese tan solo en vista del desastre sufrido por España, no debe ser tenida en cuenta semejante solicitud.

El Senado, por vía de transacción, sin darse cuenta de la justicia ó injusticia, de la razón ó sin razón de la propuesta del señor Doncel, acordó rebajar la escala alcohólica á 15, término medio de lo solicitado por él.

Los diarios todos de mayor circulación, órganos genuinos de las opiniones públicas, consideran que el Congreso de diputados no habrá de aceptar semejante reforma.

EL PAGO DE OBLIGACIONES FILIPINAS

El Banco Hispano-Colonial, anuncia que, dispuesto por real orden expedida por el ministerio de Ultramar en 20 del actual, que el pago de Obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie B. en el trimestre número 6, que vence en 1.º de Febrero próximo, se realice en la Península, se procederá á su pago desde el expresado día.

Estas Obligaciones, conforme al artículo 4.º del real decreto de 28 de Junio de 1897, cobrarán 100 en pesetas, al cambio de 54 por 100, señalado por el Gobierno de S. M. en la mencionada real orden del 29 del actual, que fija en pesetas 324.67 por cada Obligación amortizada en el sorteo de 29 de Diciembre último y pesetas 4.87 por cada cupón número 6.

Los tenedores que deseen cobrar en provincias, donde haya designada representación de este Banco, pueden presentar desde luego sus cupones.

LOS TERREMOTOS EN EL PELOPONESO

El telégrafo ha comunicado la noticia del espantoso temblor de tierra que hace dos días sintióse en el territorio del Peloponeso, sobre todo en las provincias orientales del mismo. En la ciudad de Filiatra vinieron al suelo todas las casas, huyeron desamparados los habitantes, y hoy acampan al abrigo de cobertizos y chozas de ramajes, perdida su hacienda, expuestos á las inclemencias del tiempo y amenazados por los horrores del hambre. Dos aldeas próximas á Filiatra han sido igualmente destruídas. Los habitantes pudieron salvar la vida; pero en su inmensa mayoría enuéntranse heridos ó mutilados.

Igualmente han venido al suelo las casas que constituían la ciudad de Ky-

parisio y la aldea de Stasso, ignorándose á la fecha de las últimas noticias si el terremoto habrá producido desgracias personales. En Navarino y en Kalamata han sido también destruídas muchas casas; pero los destrozos ocasionados por los vaivenes del suelo han sido tan considerables como en las otras ciudades á que más arriba hacemos referencia. En los alrededores de Zante sintióse también con gran intensidad el temblor de tierra, más no ocasionó pérdidas materiales de ninguna clase.

DE ROMA

29 de Enero.

Con el ceremonial de rúbrica, Su Santidad León XIII recibió ayer á los duques de Codrbaugh, hijos de la reina Victoria, que se encuentran en Roma desde hace algunos días y habían visitado anteriormente ya los museos vaticanos y las Basílicas de la ciudad.

Los dos consortes iban acompañados de sus dos hijas, Margarita y Victoria Patricia, y de lucido y numeroso séquito. Mons. Samfuciti, secretario del Ceremonial y precisamente el Prelado que representó al Papa en el jubileo de la reina Victoria, recibióles en la puerta de San Dámaso y condujóles á la Sala clementina, en donde aguardaban monseñores Mayordomo, Limosnero y Sacristan, el Furrier mayor, el Caballero mayor y el conde Luis de Courten, Comandante de la Guardia suiza.

Introducidos en el gabinete pontificio, el Papa conversó con los príncipes cerca de media hora. Luego dignóse admitir á su presencia á los componentes del séquito.

Terminada la recepción, los duques dirigieron á cumplimentar al Cardenal Rampolla, que horas después devolviales la visita en el Hotel Bristol.

La unanimidad con que todos los Jefes de Estado, todos los Príncipes de sangre real y todas las personalidades de alguna representación que visitan Roma, sea cualquiera la religión y el país á que pertenezcan, apresúranse á ser recibidos por el Papa, representándose ante él en la forma que lo harían ante un Soberano temporal, es la mejor respuesta que puede darse á una carta de San Petersburgo que ha publicado el importante periódico de Viena, La Correspondencia política y que jalea con entusiasmo la prensa italianísima.

Bien es verdad que le tiene cuenta. El autor de esta carta, que lo mismo pudiera ser un confidente del Canciller que un Don Nadie, aventurarse á anticipar que el Gobierno ruso no invitará al Papa á la conferencia por el desarme, porque esta invitación equivaldría á reconocerle como un Soberano laico y heriría la susceptibilidad italianísima.

La excusa es malita y no hay por donde cogerla. Que el Papa es Soberano nadie lo niega, y los mismos italianismos lo proclaman en la ley de garantías. Cuando á lo de la indispensable condición laica, para tomar parte en la Conferencia es bastante discutible, mejor diré es desdichado. Ese prurito de laicismo, si en realidad lo hubiese en el Czar, frustraría su hermosa iniciativa, como frustró la de la Consulta sobre el problema anarquista.

Bien es verdad que el corresponsal alega que si el Papa fuera invitado como jefe de la Iglesia, debiera igualmente invitarse á los jefes de las demás iglesias. Pero también esto se cae por su base, porque nadie concede al patriarca cismático de Constantinopla, por ejemplo, la condición de Soberano que todo el mundo reconoce en el Papa.

La carta acaba diciendo que el Czar confía no obstante en que su proyecto contará con el inmenso apoyo moral del Sumo Pontífice en lo cual, siempre colocados en la discutible hipótesis de sus afirmaciones, decimos que lleva razón porque el Vicario de Jesucristo mira las cosas desde un punto de vista más elevado del que lo miran quienes se detienen ante los escrúpulos que da por ciertos La Correspondencia política.

—Por la enorme mayoría de 226 votos contra 34 la Cámara aprobó ayer el acuerdo comercial con Francia. La oposición crispiana vaticinada al proyecto, apenas se ha dado señales de vida. Sus portavoces se han limitado á combatirlo en el terreno comercial, sin entrar para nada en el político. En cambio los ministros de Agricultura y de Hacienda han hecho su apología bajo los dos puntos de vista, diciendo desde el segundo que el tratado debe interpretarse como una aproximación amistosa de dos pueblos de la misma raza, que desean vivir en buena armonía, sin malas inteligencias ni sospechas». He aquí pues condenada por labios italianismos la política francófoba que tantos males nos ha acarreado por espacio de cerca de veinte años.

E. Maglioli.

BOLETIN RELIGIOSO

CALENDARIO

Sale el sol, á las 7.55.
Pónese, á las 5.24.

MAÑANA

(36) 5 (327)

DOMINGO

SANTA AGUEDA, VIRGEN Y MÁRTIR
Fué Agueda natural de Sicilia, descendiente de ilustre linaje, rica y de hermosura sob asaliente. Sufrió santa Agueda las persecuciones del gobernador hereje, que empleó con la joven los más horribles tormentos. Murió el día 5 de Febrero del año 251.

INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

El clero parroquial

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, por los Sacerdotes encargados por Dios de gobernar nuestras parroquias y de enseñarnos el camino del cielo.

PROPÓSITO

Dar testimonios á nuestro Párroco de respeto, amor y obediencia.

OFICIO DIVINO.—Día 5.—Domingo. De Sexagesima. De la dominica, *Semidoble Morado*, com. de Sta. Agueda V. y Mr. Visperas de San Tifo obispo com. de la dominica, de Santa Agueda y de Santa Derotea V. y Mr. *Blanco* Indulgencia plenaria de la *Bula* de la Santa Cruzada.

CUARENTA-HORAS

Sábado.—En las Teólicas continuará las Cuarenta Horas en honor del Purísimo Corazón de María: exposición á las seis, á las diez misa mayor con música y sermón que predicará D. José Ferrer de la Cuesta. Por la tarde, después del Triduo, solemne reserva precedida de *Te Deum*.

CULTOS

En la Catedral, por ser la dominica de Sexagesima en la Misa mayor predicará el M. I. Sr. D. Lorenzo Moyá, Canónigo Magistral.

En Santa Eulalia, á las siete de la mañana, durante la celebración de una misa se dará comienzo á la devoción de los siete domingos consagrados al glorioso Patriarca S. José.

En la Merced, á las siete y media misa de Comunión para los Escravos del Santísimo; á las diez misa solemne con exposición y sermón de Santa Agueda virgen y mártir. Por la noche se practicará el ejercicio del corazón de Jesús con exposición.

En el Socorro, á las siete durante una misa se continuará la devoción de los siete Domingos de S. José, á las siete y media habrá imposición de escapularios de la guardia de honor y enseguida la misa de comunión general para los asociados con plática por el Padre Director.

En San Francisco, á las siete y al tiempo de una misa, se dará principio á la devoción de los siete Domingos de S. José.

En Santa Catalina de Sena, á las siete y media, misa de Comunión para los Terciarios de Sto. Domingo. Por la tarde, á las cuatro, el ejercicio mensual con plática.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

Lunes.—En Santa Cruz, empezará Cuarenta Horas dedicadas á la Purísima Concepción de Nuestra Señora; á las seis de la mañana exposición; á las diez misa mayor, y por la tarde los actos de coro, después meditación estación y reserva.

En San Felipe Neri, al anochecer se dará principio á los Ejercicios espirituales que se sueñ practicar todos los años en desagravio al Sagrado Corazón por las múltiples ofensas que de los malos cristianos recibe en este tiempo de carnaval.

Se harán por la mañana á las seis y á igual hora por la tarde con sermón por dos P. P. del Oratorio.

CORTE DE MARIA.—En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

VETLADA

DE GLOSADORS

GLOSADORS

A les fires y festes de Manacor

Die 19 de Setembre de 1897

En aquesta imprenta se venen exemplars a dos reals.

DE LA CAPITAL

Exequias.—El lunes 30 de Enero último se celebró en la iglesia parroquial de Buñola un solemne funeral en sufragio de los soldados mallorquines que han fallecido á consecuencia de las guerras de Cuba y Filipinas.

Las autoridades y muchas familias de aquella población asistieron al piadoso acto deseosos de tributar el incienso de sus oraciones á Dios impetrando el eterno descanso para las almas de aquellos hermanos nuestros que murieron como verdaderos héroes en defensa de la patria.

El mismo día en la iglesia filial de Deyá también se cantó solemne oficio conventual con asistencia de las Autoridades y gran número de fieles, con el mismo piadoso fin.

Los sentimientos religiosos del pueblo mallorquín afortunadamente, aún no se han extinguido, y está demostrándolo, siempre que se presentan ocasiones, de una manera pública y elocuente.

Hace poco que el Ilmo. Obispo de esta Diócesis indicó el laudable pensamiento de que se tributaran exequias para los soldados fallecidos en las fratricidas guerras que han arruinado á nuestra España y esta sencilla indicación ha sido suficiente para que los señores Párrocos se apresurasen á cumplimentar los piadosos deseos de S. I. con el éxito que se vienen efectuando no solo en los importantes pueblos, sino en los más insignificantes caseríos de la Isla.

El Ayuntamiento.—Se han puesto á la orden del día para la sesión que se celebrará el lunes próximo los siguientes asuntos:

Secretaría.—Cuentas.—Oficio del gobernador sobreseyendo el expediente sobre obras en la calle de Jaime II, números 90 y 92.

Comisión de Cementerios.—Traspaso de sepulturas.

Id. de Gobierno interior.—Confección de prendas para el uniforme para la guardia municipal.—Dictamen referente al coste de una alfombra para el juzgado de instrucción.

Id. de Hacienda.—Distribución de fondos.—Dictamen proponiendo el pago del capítulo de imprevistos de la escritura de consumos.—Otro proponiendo la sustitución de la fianza de la empresa de consumos.

Id. de Obras.—Permisos para obras particulares.—Actas de recepción de empedrados.—Dictamen proponiendo se apruebe la nueva reforma de la calle del Socorro.—Otro sobre la construcción en el Can Baró, en vista del dictamen de los abogados consultores de esta Corporación.

Enhorabuena.—Se la damos muy afectuosa á nuestro simpático paisano y celoso sacerdote D. Jaime Marroig y Barceló, por haber sido nombrado capellán de honor de S. M. Este nombramiento unido al de Predicador de S. M., con que se le adornó el año anterior, honran mucho al condecorado y proporcionan verdadera fruición á su anciana y virtuosa madre, á quien gustosos hacemos extensiva nuestra cordial felicitación.

A cobrar.—Queda acordado el pago de la mensualidad corriente á la clase pasiva que lo tiene consignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia, en la forma que á continuación se expresa:

Día 1.º de Febrero.—Pensiones remunerativas, excluidos Jubilados y Cesantes.

Día 3 y 4 de id.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 6 y 7 de id.—Montepío Militar y Civil.

Trenes.—El Director general de la Compañía de los ferro-carriles de Mallorca nos participa que con motivo de la bendición é inaugu-

ración de la fábrica del gas en Felanitx, saldrán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Felanitx, á las 1'15 tarde.

De Felanitx á Palma, á las 8'30 noche.

Revista de Comisario.—Ayer la pasaron en sus respectivos cuarteles los cuerpos de guarnición en esta plaza.

Comisión mixta.—Durante el presente mes estarán de turno, como vocales de la Comisión mixta de reclutamiento, los señores Diputados que forman parte de la Comisión provincial, D. Juan Marqués y D. José Socías.

R. I. P.—Ha pasado á mejor vida la virtuosa señora doña María Rosa Guasp y Gelabert, víctima de aguda enfermedad sufrida con la dulce resignación cristiana.

La conducción del cadáver á su última morada se verificará hoy á seis y media de la tarde, y el próximo lunes á las diez y media de la mañana se celebrará el funeral en sufragio del alma de la finada en la iglesia de Nuestra Señora de de la Merced.

Damos nuestro sentido pésame á la desconsolada familia.

Correos.—El vapor Unión fondó á las doce de la mañana de ayer en nuestro puerto procedente de Valencia é Ibiza. Fue portador de la correspondencia, 19 pasajeros y carga varia.

Ayer tarde suspendió su salida para Barcelona el vapor Lulio á causa del mal tiempo.

El vapor Belver ha llegado á este puerto á las diez y media de la mañana procedente de Barcelona. La correspondencia se ha repartido á las doce.

A los señores Sacerdotes.—Se encuentra en esta Capital, de paso para Valencia, D. José Alnúzall, representante de la acreditada Fábrica de Ornamentos para Iglesia de los Sres. Hijos de Miguel Guí de Barcelona (Call 6) con un espléndido surtido en Casillas, Cingulos, Capas etc. confeccionadas. Lleva además una gran colección de muestras de Tisúes, Telas

rizadas, Lamas, Brocados y Damascos, para la confección de Pontificales, Ternos, Palios, Estandartes Banderas y prendas concernientes á este ramo; todo desde lo más sencillo á lo más rico y superior.

Casa única en su clase que pueda garantizar sus géneros, por ser fabricación propia, empleándose solamente seda flor, oro y plata sin liga.

Escogidos catálogos en Imágenes de talla decorados y objetos de metal.

Para los avisos San Miguel-108 Palmas.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 1.—Varones 1.—Hembras 7.

Defunciones

Día 2

Antonia Crespi Estades, soltera, de 21 años, calle de la Concepción de enfermedad infecciosa.

Mariano Martí Valenti, viudo, de 80 años, calle de las Monjas, de cardiopatía.

Magdalena Miro Cortés, de 2 años, calle de Hostales, de bronquitis.

Hospital civil

Día 4

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 393.—Entradas 8.—Altas, 3.—Defunciones 0.—Quedan, 344.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público

Día 30

Bueyes, 3.—Vacas 2.—Novillos 0.—Terneros, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 5.—Borregos, 00.—Corderos, 37.—Cabras, 0.—Cegajos, 00.—Cabritos, 0.—Cerdos, 7.—Cerdas, 4.—Lechonas, 1.

Subasta voluntaria

A voluntad de su dueño y si la postura acomoda, se venderán en pública subasta los pisos segundo, tercer y cuarto de la casa número 18 de la calle de la Lonja de esta Ciudad. La subasta se verificará el día 10 del próximo mes de Febrero á las once de su mañana en el estudio del notario de esta Ciudad D. Mateo Jaime (calle de Montesión núm. 47 principal, donde están de manifiesto los títulos de propeidad y el pliego de condiciones correspondiente.

ORO

Prima extraordinaria

Se desea adquirir toda clase de monedas de oro y alhajas del mismo metal.

Monjas, 16, Entresuelo.

SERVICIO Telegráfico

(De EL ANCORÁ)

Consejo aplazado

Madrid 3 á las 9'15 m.

El Consejo de Ministros que debía celebrarse hoy ha sido aplazado con motivo de esperarse noticias de Washington que den cuenta de la sesión del Senado en que se haya aprobado el tratado de paz. En este consejo quedará acordado el día en que deben reunirse las Cortes, como también la fecha que debe llevar la convocatoria.

Más repatriados

Ha fondeado en Barcelona el vapor Dresden conduciendo á su bordo 2.198 repatriados. Algunos de estos llegan en muy mal estado.

¿Que será?

Madrid 3 á las 10'30 m.

Telegrafían desde Barcelona que la policía trabaja activamente, ignorando en que sentido.

Weyler ministro

Madrid 3 á las 10'30 m.

La prensa de esta mañana segun noticias oficiosas, afirma, que Weyler aceptará una cartera en el gabinete liberal.

Esta noticia en los centros oficiales es muy comentada.

Contra el Sultán

Madrid 3 á las 10'30 m.

En Turquía se ha descubierto un complot que se dirige contra el Sultán.

Los conspiradores se habían reunido para asesinar al Sultán cuando visitare la tumba del profeta.

El complot ha sido descubierto y han sido presos cuatro de los principales conspiradores que han resultado ser cuatro servidores palaciegos que ejercían cargos acerca de la persona del Sultán.

Politica

Madrid 3 á las 6'50 t.

Hay noticias para todos los puntos desde la vuelta de los gamacistas á la una pater ha quedado en rehenes El Español, hasta la entrada de Weyler en Guerra y Marina.

Los silvelistas se muestran menos animosos por haber creído que la unión de Silvela y Polavieja traería como inmediata consecuencia su entrada en el poder.

Cuba

Háblase del licenciamiento del llamado ejército libertador de Cuba que reconoce como suprema autoridad al Generalísimo Máximo Gomez. Supónese que el astuto dominicano exigirá á más de las pagas y haberes atrasados garantías para el reconocimiento de la nacionalidad cubana tan luego como entren las cosas en un período normal.

Continúa la tirantez entre yankees y tagalos.

Epidemia

Madrid 4 á las 3 m.

Cablegramas de Washington que publica la prensa inglesa dan cuenta de que el ejército americano en Filipinas ha experimentado desde Mayo 220 bajas á consecuencia de la epidemia variolosa que ha tomado proporciones alarmantes.

Impuestos

Quéjense los indígenas de lo excesivo de los impuestos con que se les gravan los funcionarios de la Administración Americana.

Los prisioneros

El general Ríos cablegrafía al general Correa dando cuenta de las exigencias de Aginaldo para decretar la libertad de los prisioneros españoles pertenecientes al Ejército, que están en su poder. Júzgalas el General español inaceptables.

Las garantías

Se asegura que en el Consejo que celebren los ministros esta tarde en la Presidencia se levantarán las garantías constitucionales.

misterios de la Religión y las glorias de la patria á las llamas de aquel fuego asolador, á las hordas bárbaras y salvajes de los pseudo-reformadores, como hubiera podido entregar á Europa á la ferocidad del poder otomano? Querías mejor que España hubiera visto regado su suelo con la sangre de sus hijos, derramada en discordias y guerras cruentísimas, como se vieron enrojecidas con la sangre de alemanes, ingleses y franceses las ondas del Támesis y el Sena, del Danubio y el Rhin? Querías que Europa toda se hubiera convertido en un serrallo inmenso de enanos y esclavos, sin templos ni altares, donde fuese ultrajado perpetuamente el Dios de los ejércitos, y eclipsada su gloria divina y la gloria del pueblo español? Si Felipe II procediera así, entonces le hubierais llamado imbecil.

Señores: á la luz de este sublime ideal, el de la gloria de Dios y de la Patria, se desvanecen todas las acusaciones, ridículas y cándidas hoy, dirigidas contra Felipe II. No; no le acuseis de imprudente y de soberbio por la pérdida de la Armada Invencible; el honor de un pueblo vale más que el dinero y la sangre; la dignidad del pueblo español, y del pueblo español de entonces, no podía dejar sin castigo los ultrajes y las provocaciones continuas de la reina Isabel. Cuando la guerra era inevitable, el Rey Prudente, lleno de dolor y de pena, vió morir al que habla elegido como jefe de la Armada y era el primer marino del mundo, á D. Alvaro de Bazán. En la llorada muerte del bravo Marqués de Santa Cruz, que hubiera librado en parte á la Invencible de las olas del océano y de la furia de los elementos destructores, ¿qué culpa, qué responsabilidad cabe á Felipe II? Sed imparciales y sensatos.

No creais tampoco en lo que se dice de la guerra con Paulo IV, que solo prueba, en definitiva, la fervorosa piedad del insigne Monarca, y que no fué motivada por otras razones que por el odio injustificado y punible de los Caraffas á Felipe II; no creais en el corazón lleno de odios y de rencores

detalles, no creo, no puedo creer que el Rey Prudente, que buscó ante todo la gloria de Dios y la de su pueblo, vindicabo gentem et sancta, sea digno de los calificativos injuriosos que la mentira y la calumnia le prodigan á granel, dibujándole como tirano y déspota, altivo, soberbio, intolerable, ceñudo, sombrío y maquiavélico, con el corazón lleno de odios y de perfidia, enemigo de la ciencia y la libertad, hipócrita y fanático demonio del Mediodía.

Detengamos la consideración, aunque sea brevemente y en términos generales, en cada uno de estos puntos. Cierzo es, Señores, que Felipe II no tuvo en su derredor favoritos ineptos ó imbeciles que lo miden todo por la estrechez de su espíritu; palaciegos semejantes á inmundos reptiles que se arrastran por las antesalas y cámaras regias para derramar su veneno desde allí en el corazón de un pueblo; cierto que no dió oídos, como los dieron otros célebres reyes, que no necesito nombrar, á la adulación servil, á las frases almidaradas de indignos cortesanos (1); sino que, por el contrario, debió de oír palabras muy severas, en los libros y en el púlpito, de Fray Luis de Granada, de Fray Hernando del Castillo y del agustino beato Alonso de Orozco, y sabido es que se rodeaba siempre de varones insignes por su ciencia y santidad; virtudes indispensables para que no se amengüe el esplendor del trono ni el poder del imperio se divida y corrompa. Examinad detenidamente aquella vida de Felipe II, y vereis que era, no la de un rey afeminado, sino la austeridad de la razón templada por la fe, la severidad del asceta, trabajador y penitente, el símbolo varonil de la raza española en los días de su mayor entereza, el espíritu recto é indomable de la justicia que no transige con el error ni con las medias tintas de la indiferencia ó la duda, ni va jamás, y conscientemente, por caminos extraviados, ni cambia á cual-

(1) Sólo en una ocasión debió de oír una frase de este género; pero el orador tuvo que retractarse en público y sufrir un desengaño proporcionado á la fisonjía.

Correos

Nota relativa a las salidas y entradas de los correos de esta Capital.

SALIDAS

Lunes, dos tarde, para Barcelona (via Sóller).
Martes, cinco tarde, para Barcelona (directo).
Miércoles, nueve mañana, para Ibiza y Valencia; y dos tarde, para Mahón (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes, nueve mañana, de Barcelona (via de Sóller); y de Mahón (via de Alcudia).
Martes, nueve mañana, de Ibiza y Alicante.
Miércoles, nueve mañana, de Barcelona (directo).

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados, 5 tarde.
De Mahón para Palma, los martes, 5 tarde.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía desde el día 10 de Abril de 1898.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana y 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.
De Palma hasta la Puebla, a las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegada. Lists destinations like Andraitx, S'Arroco, Capdellà, Calviá, Esporlas, Establiments, Estalhenchs, Bañalbufar, Puigpuent, Valldemosa, Dayá, Soller, Buñola, Lluçmajor, Santanyí, Campos, Sansellas, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras.

COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS LA UNION COMERCIAL LONDRES Capital PESETAS 62.500.000 AGENTES MARTINEZ Y PLANAS SAN JUAN, 20 PALMA DE MALLORCA Y EN EL CAMPO DE FELANITX FELANITX

OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE QUE SE HALLAN EN VENTA

En la Librería de Propaganda Católica (Call, 1).
UTOPIA-TENTACION.—Dos novelas en un solo volumen, con profusión de grabados de Gómez Soler y una elegantísima cubierta en colores, de Pahissa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1.50.
DE COLADA (La Gramática en letra)—Estudios gramaticales. Ptas. 1.—Luz Fernández, (novela) a Ptas. 1.50.—Nerviosas, 3.ª serie.—II de la de los MIL SONETOS. Ptas. 1.—Cartas Anísicas, a Ptas. 0.50.—Fausto Psiquis, (novela) a Ptas. 1.50.—El Juicio Final, (poema) a Ptas. 0.50.—25 por 100 de rebaja a los señores suscriptores de este diario.

RECUERDO DE UN VIAJE A ROMA O SEA LA PEREGRINACION BARCELONESA EN AN DEL JUBILEO SACEDOTAL

Por el Ldo. D. Sebastián Vives, Pbro., dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.
Este interesante libro en el que se describen los históricos y artísticos monumentos de Roma expéndese a 75 céntimos de peseta en la Administración de la Tipografía Católica, Santo Cristo 20.

quier viento de doctrina, era la personificación de la política cristiana, que no se rinde, que no se abate, que no capitula ante los adúladores serviles ni ante las amenazas de los tiranos ó de las naciones extranjeras; inalterable en la pena y en el gozo, en la desdicha y en la prosperidad, en el triunfo de Lepanto y en el infortunio de la Armada Invencible; con el corazón inescrutable (1) para los hombres y abierto sólo para Dios, á cuya semejanza regía al mundo, suaviter el fortiter, humillando con mano fuerte á los enemigos de la Religión y de España, y recibiendo y amparando con suavidad y ternura paternales á los pobres, á los huérfanos y á las viudas, á los Obispos expatriados de Armenia y Grecia, Irlanda é Inglaterra, á las mujeres insignes y necesitadas, como doña Oliva de Sabuco, las duquesas de Terranova y del Infantado, á Santa Teresa de Jesús, que decía de él lo que todas hubieran podido repetir: 'Es el único auxilio que tenemos en el mundo.'

ha dicho muy injustamente que aquella sociedad era hipócrita y corrompida; pero no se reflexiona que nunca hubo mayor número de santos, si no es en los siglos primitivos.
Los que presentan al Rey Prudente como enemigo de la libertad, olvidan ó quieren olvidar que los que se llamaban protestantes empezaron por negarla radicalmente para las obras buenas, y que esa negación absoluta es el principio y fundamento de la pseudo-reforma de ayer y de hoy: Al ahogar, pues, Felipe II con mano de hierro y en las puertas de la patria esas perversísimas doctrinas, no hizo más que defender la libertad moral de los hombres; con la cual, ayudada por la gracia de Dios, se conquista por asalto la gloria del Paraíso; porque no se gana sin luchar la corona, ni el castigo ó el premio se da á los irresponsables, olvidan que los que proclamaban la libertad y la tolerancia cuando eran perseguidos, eran los más intolerantes y despóticos, cuando se hallaban en el poder. ¿Quiénes persiguieron á Servet y á Kepler, sino los mismos pseudo reformadores? 'En el Palatinado un príncipe calvinista perseguía á los luteranos; en Sajonia un príncipe luterano perseguía á los calvinistas; desterráronse de Suecia á los que habían rechazado la Confesión de Augsburgo, (1); en Inglaterra rebosaban las cárceles y las prisiones, y recuérdense las luchas de los anabaptistas, las hogueras de la república de Calvino, sin semejanza en la Historia, y los setenta mil condenados á muerte sólo en el reinado de Enrique VIII, y las leyes inquisitoriales de Isabel de Inglaterra. ¿Qué! Queráis que nosotros hubiésemos sido débiles y tolerantes para lo malo, cuando en otras partes reinaba la intolerancia para lo bueno; que Felipe II, sabiendo como sabía que 'el trono se afirma con la justicia', hubiese obrado como Rey infame y abominable, (2), entregando los

(1) Macaulay.
(2) Abominabiles reges qui agunt tempore quoniam justitia firmatur solitum. (Proverb. XVI, 12.)

PIANOS Casa PERELLÓ-Unión-19 Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años á 5 DUROS MENSUALES se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas; ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Grandes novedades en música en todo género sin competencia -Casa PERELLO-PALMA-UNION, 19-

PASTILLAS BONALD CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarras laríngeo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina y mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con cocaína y mentol.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con pilocarpina.
PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con guayacina cocaína y mentol.
PASTILLAS de cocaína y mentol.
PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.
PASTILLAS de frutos pectorales con codeína.

Para los casos en que los señores Médicos las consideren indicadas, Las pastillas BONALD, premiadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.

Se venden en todas las farmacias y en la del autor. 17, Nuñez de Arce, 17 (antes Gorguera), Madrid.

Tarifa de anuncios de EL ANCORÁ

En primera, segunda, tercera y cuarta páginas á precios baratísimos y convencionales.
A los actuales suscriptores y á los que en lo sucesivo se suscriban se les publicará un anuncio gratis mensualmente.
Los que nos favorezcan con anuncios permanentes disfrutará considerables descuentos.

Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las once de la mañana, á los precios siguientes:
Tamaño 2 columnas en 1.ª página, 6 pesetas; 3 columnas, 8 id., 5 columnas, 12 id.
En 2.ª ó 3.ª página, 2 columnas, 4 pesetas; 3 columnas 6; y 5 columnas 10.
En primera página entera, 30 pesetas; en 2.ª ó 3.ª 25 id.

RONDAYES MALLORQUINES DE N JORDI DES RECÓ Acaba de publicarse el tom III de Aplech de Rondayes Mallorquines de Jordi des Recó, (Antoni M. Alcover, Pre). Se ven a 2 pesetas en las Librerías de Guasp, Lloou, Puigredon y Amen-gual y Muntaner.

ORNAMENTOS SAGRADOS Gran surtido en telas para el culto divino, merinos dobles y otros artículos. MIGUEL MATAS Colón 17, 19 y 21

VIAJE DE RECREO á las maravillosas Cuevas del Drach y villa a islago de los franceses descubierta por M. E. A. Martel (1896) en el término de Manacor. Ida y vuelta el mismo día Precios de entrada á las mismas: De una hasta cinco personas 7.50 pesetas. Por cada persona de aumento 1.50. El guía de las Cuevas, vive calle de Artá, número 34, en Manacor. Tip. Católica de San Juan, Hermanos

SE ADMITEN ANUNCIOS EN LA ADMINISTRACION DE EL ANCORÁ SANTO CRISTO 20, ENTRESUELO